

El elegido de Kamala Harris: Tim Walz, profesor, entrenador de fútbol americano y ahora candidato a vicepresidente de Estados Unidos



EQUIPO SOCIEDAD

Después de que Kamala Harris anunciara sorpresivamente a Tim Walz (60), gobernador de Minnesota, como su compañero de fórmula en la carrera presidencial, numerosos medios (y varios estadounidenses), como The New York Times y CNN, se apresuraron en publicar ¿Quién es Tim Walz? Ahora, este lunes 5 de agosto, Kamala Harris no dudó en presentarlo de esta manera: "Walz es el maravilloso producto de una familia de clase media de la Nebraska rural". Además destacó su pasado en la guardia civil y sus años de profesor y entrenador de fútbol americano.

Elegido gobernador de Minnesota en 2018 y luego reelegido por otros cuatro años en 2022, se dice que ha logrado resaltar en un estado con una población rural mayoritariamente republicana y conservadora. Hace poco su frase "son raros" (refiriéndose a Donald Trump y J.D. Vance en "Morning Joe" de MSNBC) se viralizó en las redes, donde él usualmente sube fotos y videos.

Acá, su historia. En la primera foto, arriba a la derecha, ayer en un encuentro con partidarios demócratas en Eau Claire, Wisconsin. Abajo en marzo pasado, cuando acompañó a la vicepresidenta Harris a la controvertida visita que hizo a una clínica de Planned Parenthood, Minnesota.

3. Dos años después de casarse en 1994, los Walz se trasladaron al sur de Minnesota, donde dieron clases en la Mankato West High School. Hasta 2003, casi todos los veranos organizaron giras de estudio a China, para lo cual abrieron la Educational Travel Adventures Inc. En 2001 fueron padres por primera vez después de intentarlo durante siete años con tratamientos de fertilidad, incluida la fertilización in vitro. En 2019 después de asumir como gobernador, la familia se trasladó a St. Paul, la capital de Minnesota.



4. Mientras hacía clases en la Mankato West High School participó en un programa de fútbol americano. Como entrenador llevó a la institución a su primer triunfo en un campeonato estatal en 1999. También asesoró a la primera alianza gay-heterosexual del colegio. La foto es un recuerdo que él postó en su cuenta de Instagram.



6. Según publicó USA Today, Walz ha apoyado políticas públicas en favor de los derechos reproductivos y ha trabajado por aumentar el financiamiento de las guarderías de su estado. Entre las leyes aprobadas durante su gobernación está la legalización del uso recreativo de la marihuana y las que restringen el acceso a armas y brindan refugio legal a jóvenes transgénero. Entre sus desventajas, NBC News menciona que no es muy conocido a nivel nacional y que tampoco es tan joven. En la imagen, con Scout, una de sus mascotas rescatadas.



1. La gira de Harris y Walz comenzó por los llamados "estados péndulo" (*swing states*) o "púrpura", donde no está la victoria asegurada para ningún partido, como Wisconsin. En la foto, el martes antes de subirse al Air Force Two con el marido de Kamala Harris, Doug Emhoff y la señora de Walz, Gwen Wipple.

2. Timothy James Walz es luterano. Nació en West Point, Nebraska, una comunidad de aproximadamente 3.500 personas al noroeste de Omaha, el 6 de abril de 1964, y cuando aún era adolescente, su padre, James Walz, un veterano de la guerra, administrador de escuela pública y quien murió de cáncer, le aconsejó que se alistara en la Guardia Nacional. Allí permaneció por más de dos décadas. Obtuvo la medalla de Reconocimiento del Ejército y dos medallas de Logros del Ejército. Llegó a sargento mayor de Comando. Graduado en Ciencias, reconoció que él y su madre, Darlene, una activista comunitaria, pudieron salir adelante gracias a los beneficios sociales. Dedicado a la docencia, hizo clases de Inglés en China a la par que aprendía mandarín. Ya de regreso en Estados Unidos, mientras hacía clases de Geografía en una escuela en Nebraska, conoció a su señora, Gwen Wipple (58), con quien se casó en 1994. Tienen dos hijos, Hope (2001) y Gus (2006).



Su carrera política



5. En 2006 ganó un escaño en el Congreso, donde permaneció por doce años, integrando los comités de Agricultura y Asuntos de Veteranos de la Cámara de Representantes. Como congresista, se reunió con el Dalai Lama y formó parte de una comisión que monitoreaba los derechos humanos en China. También defendió el derecho a poseer armas y recibió el apoyo del Fondo de Victoria Política de la NRA (Asociación Nacional del Rifle). Sin embargo, después del tiroteo en la escuela secundaria de Parkland en 2018, denunció a la NRA en un artículo de opinión en el Star Tribune y donó el equivalente a todas las contribuciones de campaña que le había dado la NRA (unos 18.000 dólares) al Intrepid Fallen Heroes Fund, dando su apoyo a la regulación de las armas. Después de cinco periodos, en 2018 se convirtió en gobernador. Fue reelegido en 2022, al derrotar al candidato republicano Scott Jensen, un médico escéptico de las vacunas.